

LE 04 FEVRIER 2021

Le 04 février 2019, le pape Avec François et Ahmad François et Ahmad Al-Tayeb, Al-Tayeb nous renouvelons en ce Grand Imam d'Al-Azhar, si-jour notre engagement à gnaient une déclaration com-promouvoir la fraternité humaine sur la fraternité humaine.

Deux ans plus tard, l'assemblée « Au nom des pauvres, des per- des Nations Unies, en l'anniver- sonnes dans la misère, dans le saire de cette rencontre, ins- besoin et des exclus que Dieu a taure une « journée de la frater- commandé de secourir comme un nité humaine » devoir à tous les hommes et, d'une manière particulière, à

Cet appel des Etats du monde à tout homme fortuné et aisé » favoriser une culture de la paix encourageant le développement durable, la tolérance, l'inclu- sion, la compréhension mutuelle et la solidarité nous rejoint aus- si personnellement.

Car chacun des acteurs du Secours Catholique Caritas France éprouve par l'accueil, la rencontre et le dialogue inter- culturel, la fraternité humaine comme une réalité quotidienne tangible.



Yannick Gainche
Président Délégation
Aude-Roussillon

RESTONS OUVERTS AU MONDE

Merci de ne pas avoir compté votre temps et ménagé vos efforts pour vous adapter, adapter vos actions vers les plus démunis, tout au long de cette année 2020, vu le contexte sanitaire.

Vous avez su faire preuve d'audace pour inventer et créer autrement, de persévérance pour mener à bien vos projets.

Au seuil de 2021, puissions-nous vivre les journées de cette Nouvelle Année, dans l'humilité, la disponibilité et le service. Restons ouverts au monde qui nous entoure, gardons confiance, ne soyons pas indifférent à l'Autre.

Bonne Année à tous.

Marie-Jeanne GAUD
Vice-Présidente Aude



Retour sur la Journée mondiale d'adoption de la convention internationale de la protection des droits des migrants

La Maison du migrant de Gao accueille les migrants, dont la destination peut être très éloignée, avec amour et dignité. La durée maximale du séjour était de dix jours mais avec la pandémie de Covid-19, alors que les frontières étaient fermées, les migrants y ont passé jusqu'à trois mois.

Caritas fournit une aide pratique comme les soins de santé et d'hygiène, mais se concentre aussi sur l'éducation des migrants pour veiller à ce qu'ils prennent une décision éclairée sur leur migration. Certains d'entre eux décident de se former dans de nouvelles compétences, comme la coiffure ou la maçonnerie et cherchent du travail à Gao plutôt que de continuer leur voyage.

Nous prions pour les migrants qui sont morts sur le « chemin de l'espérance ». Ensemble, nous prions pour le repos éternel de leur âme.



Que Dieu tout-puissant nous aide dans notre mission d'accompagnement des migrants vulnérables.

A suivre sur
www.caritas.org

TERRITOIRE LES TROIS VALLEES

Les boîtes de chaussures se transforment en cadeaux !

Le confinement a un peu arrêté notre élan car l'équipe est amoindrie et notre joie de vivre habituelle s'est un peu émoussée.

Devant la solitude des personnes qui viennent nous demander de l'aide, nous avons réfléchi toutes ensemble à ce que nous pouvions faire cette année pour fêter Noël.

Les réunions n'étant pas autorisées, un café, une discussion à deux ou trois avec distanciation et masques, manquent un peu de chaleur...

Nous avons donc décidé de nous transformer en père Noël.

Quelques boîtes à chaussures vides, du papier cadeau, une faveur, c'est parti !!!!!

Des friandises, quelques objets que l'on nous a donnés (bijoux, dvd, pull, écharpe, gants, livres), les boîtes ont été vite remplies.

Après avoir listé les familles ou les personnes vivant seules, nous avons adapté chaque contenu afin de personnaliser les présents.

Cela a été notre façon d'apporter un peu de réconfort et de chaleur aux personnes accueillies.

Nous avons voulu même étendre les dons de ces petits cadeaux aux personnes âgées isolées qui ne pourront pas fêter Noël en famille.

Une idée, certainement pas inédite, mais qui fait chaud au cœur de chacun d'entre nous et nous a permis de passer Noël dans la convivialité.



Par ailleurs une mobilisation de l'église Anglicane a permis d'apporter des cadeaux à toutes les familles que nous rencontrons.



Andrée BROUSSARD
Equipe Quillan

TERRITOIRE NARBONNAIS

LE FRUIT D'UN ACCOMPAGNEMENT SUR UNE LONGUE DUREE

Aujourd'hui nous voulions mettre à la UNE, cet accompagnement de 3 années, 3 longues années pour éviter à une maman de se retrouver à la rue, seule, isolée, sans ses enfants.

Un accompagnement qui a nécessité plusieurs partenariats, au niveau administratif, judiciaire, sanitaire et a mobilisé chaque bénévole de l'équipe pour une écoute au quotidien.

Aujourd'hui, cette maman a de nouveau ses trois enfants auprès d'elle, un logement et un travail.

Aujourd'hui, cette maman est devenue actrice du Secours-Catholique qui est devenu sa seconde famille.

L'unité de l'équipe et notre réseau a permis de redonner une nouvelle chance à une famille et démontre que l'accompagnement dans la durée et la persévérance, nous permettent de combattre la précarité, de donner de l'espoir, du sens et de la dignité à la personne.

Bernadette Falconetti
Equipe de Lézignan

TERRITOIRE OUEST-AUDOIS

Maintenir le lien social et le partenariat pour des accompagnements fraternels !

En mars 2020, nous avons accueilli JEROME parent isolé, père d'un garçon de 10 ans, qui était autoentrepreneur dans la menuiserie à Castelnaudary. Son entreprise a pu fonctionner pendant 2 mois. Hélas, le confinement a interrompu brutalement son activité, mettant fin ainsi à son projet.

Arrivé par l'intermédiaire du Centre Médical Social, JEROME vient régulièrement depuis rencontrer l'équipe d'accueil pour échanger sur sa situation, garder un lien social et bénéficier d'une aide alimentaire indispensable dans sa situation car il n'avait pas droit aux aides de l'Etat.

Depuis grâce à un voisin propriétaire d'un terrain, sympathisant du Secours Catholique, JEROME a pu créer un petit jardin potager qu'il cultive assidument et qui lui permet de ne pas être totalement dépendant des aides alimentaires. Lors de ses visites il apporte une partie de sa récolte à l'équipe que celle-ci redistribue.

Après plusieurs péripéties et promesses d'embauches non tenues, JEROME entrevoit une solution par un contrat qu'il doit signer chez un entrepreneur au mois de janvier.

Il s'agit là d'une rencontre, d'un accueil, d'un échange comme on en vit régulièrement à l'équipe.

C'est le quotidien du travail des bénévoles de maintenir le lien, favoriser le travail en partenariat et partager ces moments où s'exprime pleinement la fraternité.

Marie-Jo MIRANDE
Equipe Castelnaudary

TERRITOIRE MER & MONTAGNE

Une dynamique inter-équipes au service du territoire Mer et Montagne

L'année 2020 a été marquée par de profonds changements d'accompagnement liés aux contraintes de l'épidémie.

L'EAT et les responsables d'équipe se sont questionnés pour continuer à avancer.

Comment prendre l'habitude de s'appeler entre équipes pour se donner des infos, des adresses, des "tuyaux" et continuer à rester en lien malgré la Covid ?.

Comment s'entraider en territoire pour la campagne de fin d'année avec la distribution d'enveloppes dans les boîtes aux lettres et comment vivre Noël dans les équipes alors que l'on ne peut plus organiser repas et goûter de Noël à plus de 6 personnes ?.

De ces réflexions, deux initiatives sont nées.

Certains bénévoles, en plus de leur participation à la distribution d'enveloppes dans leur secteur sont venus soutenir les équipes qui avaient besoin de renfort. Une bénévole de St Laurent est venue aider l'équipe de Canet pour couvrir le village de Villelongue. Même action pour des bénévoles de Port-Vendres venus aider l'équipe d'Elné pour couvrir le village de Bages.

Toutes les actions collectives de Noël ne pouvant être mises en place, une collecte de jeux a été organisée. Les deux boutiques solidaires de St Laurent et de Port-Vendres ont ouvert leurs portes à l'ensemble des familles accompagnées sur le territoire.

La boutique de St Laurent a fourni les jeux pour les enfants de l'équipe de Canet. Des cadeaux ont été collectés par l'équipe d'Argelès et le point jeunesse de Bages pour terminer d'achalander la boutique de Port-Vendres.

Toutes les familles de la côte Vermeille qui le souhaitent ont pu recevoir ou acquérir un cadeau de Noël pour leurs enfants.

Belle initiative de mutualisation entre équipes synonyme de rencontres, de liens, de visites, de sourires et de mercis.

Une belle synergie qui commence et qui ne demande qu'à se pérenniser pour vivre ensemble la fraternité.

Cathy RABALLAND POUR L'EAT
Mer & Montagne

L'ÉVEIL A LA FRATERNITE EN PARTENARIAT AVEC LES ECOLES

Au cours du mois de décembre, nous avons sollicité les écoles catholiques pour nous aider, de façon exceptionnelle, à diffuser les enveloppes « tout-en-un » de la collecte nationale.

Ce fut également l'occasion d'entrer en contact avec des établissements que nous ne connaissions pas encore : l'école Sainte Thérèse, l'école Jeanne d'Arc et les directions de l'institution Saint Louis de Gonzague. L'accueil a été très chaleureux et les échanges fructueux ont permis de créer des liens pour l'avenir. En effet, l'une de nos missions, au Secours Catholique, est bien l'éveil à la solidarité et c'est au cœur des écoles catholiques que nous pouvons œuvrer le mieux .

Par ailleurs nous avons eu l'heureuse surprise que les écoles Jeanne d'Arc, Sainte Thérèse et La Salle Saint Jean nous proposent de récolter le fruit d'une collecte de jouets et de boîtes cadeaux pour les familles que nous accompagnons.

La collecte a été très fructueuse et des familles accompagnées par les fraternités romarins, la maison de l'amitié de Vernet Salanque et l'équipe de Toulouges ont pu recevoir ces cadeaux, jouets, jeux de sociétés et livres, pour offrir à leurs enfants.

La distribution a eu lieu la semaine précédant Noël pour les uns, la dernière semaine avant les vacances pour les autres.

Les bénévoles présents ont reçu de beaux messages de remerciements de la part des parents et des enfants et ils ont pu constater combien cette solidarité les a touchés.

C'est bien ensemble, au travers de la fraternité et de la solidarité, que nous pourrions construire un monde juste et fraternel.

Marie-Noëlle
Territoire Perpignan & couronne

